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 A Câmara de Ponte Nova votou e aprovou por unanimidade (duas votações), no início da tarde 
de 04 de abril, o Projeto de Lei Complementar (PLC 4.044/023), que cria o Plano de Cargos, Carreiras e 
Vencimentos do Magistério Público de Ponte Nova. Diversas alterações foram realizadas pelas Comissões 
Temáticas do Legislativo, mas abarcadas pelo Poder Executivo, após diálogo com o Prefeito Wagner Mol, 
intermediado pela vereadora Aninha de Fizica (PSB) e Wagner Gomides (PV).

Página 3
LEIA NESTA EDIÇÃO

Página 14

Acidente com motociclista 
termina em morte, perto 
do Bairro Anna Florência

Página 7

Árvores mortas e secas 
ameaçam cair e provocar 
danos consideráveis em 

Ponte Nova
Página 5

Sai a vereadora Marilda 
da Silva (PSB) e retorna o 

vereador licenciado 
Zé Osório (PSB)

Câmara aprova Plano de Cargos, Carreiras e 
Vencimentos  do Magistério Público de Ponte Nova

Páginas 2 e 9

 Até as 24 horas de hoje, 05 de abril, é possível a 
desfiliação partidária para mudança de legenda por ve-
readoras e vereadores que queiram continuar no cargo 
ou pretendam concorrer ao cargo de prefeito ou vice, nas 
eleições municipais de 2024.

Prazo para vereadores trocar 
de partidos termina nesta 

sexta-feira, 05 de abril
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Mulher envolvida na morte do 
próprio tio é  presa por furto, na 

mesma rua: Sargaço/Rasa
 Menos de 02 meses (17/02), após estar envolvida 
na morte do próprio tio (Leonardo de Souza e Silva), Ana 
Gabriela de Souza e Silva Rodrigues, de 28 anos, foi presa 
na semana passada (27 de março), na mesma rua, a Sarga-
ço, na Rasa, acusada de ter furtado utensílios domésticos, 
bicicleta, molinete e varas de pescar.

Câmara de Ponte Nova reuniu-se desde as 10 horas do dia 04 de abril para aprovar o PLC 4.044/2023

ESPORTES
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Taça Sudeste de Handebol Cadete em 
Ponte Nova: feminino e masculino

 A Confederação Brasileira de Han-
debol marcou para 08 de abril, o início da 
competição, com atletas de 14 a 16 anos. Os 
jogos serão realizados no Ginásio Poliesporti-
vo, com 16 equipes, como o E.C Pinheiros de 
São Paulo (foto/azul), Rio de Janeiro, Espírito 
Santo, Minas Gerais e Ponte Nova.

 A “1ª Caminhada da 
Conscientização do Autismo” 

será realizada em Ponte Nova, no 
domingo, dia 07 de abril.  A iniciati-

va é do Coletivo  Mães Atípicas.

33 ANOS DEPOIS
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 Começou 
o maior torneio de 
futebol do nosso 
continente, cha-
mado Conmebol 
Libertadores da 
América. A prin-
cípio esse nome 
era incomum. Mas 
não foi com ele 
que o torneio foi 
criado. Foi em 1959 e a primei-
ra disputa ocorreu em 1960 
reunindo 07 equipes. A disputa 
foi chamada de Copa dos Cam-
peões da América. A partir de 
1965 é que passou a se chamar 
Copa Libertadores da
América. O nome reverencia 
aqueles que lutaram pela in-
dependência de seus países, 
principalmente na luta contra 
os espanhóis nos séculos XVIII 
e XIX. Os nomes mais conhe-
cidos são os de Simon Bolivar, 
José de San Martín, Bernardo 
O’Higgins, Manuel Belgrano 
e Don Pedro I, dentre outros. 
Logo começaram os grandes 
patrocínios, com seu nome 
colocado no meio. Em 1997 
aconteceu o primeiro grande 
patrocinador e o torneio pas-
sou a chamar-se Copa Toyota 
Libertadores. A partir de 2017 
passou -se a chamá-lo de Con-
mebol Libertadores da Amé-
rica, quando a entidade Sul-
-Americana decidiu não mais 
negociar os “naming-rights”.
 Até a edição de 2023 
os países que mais venceram o 
torneio foram: Argentina (25) 
Brasil (23) Uruguay (8) Colôm-
bia (3) Paraguay (3) e outros 
com 1. Aqui nas Minas Gerais o 
Atlético tem 1 título e o Cruzei-
ro 2. Neste ano participarão 47 
equipes de 10 países. A Conme-
bol Libertadores passou a ser a 
competição de futebol mais im-
portante do continente. Não só 
pelo prêmio em dinheiro, mas 
por possibilitar participação no 
mundial de clube organizado 
pela FIFA. Além do prestígio e 
da cobiçada taça, o vencedor 
vai embolsar o equivalente a 
R$ 115 milhões. Esse prêmio 

é maior daquele ofe-
recido pela FIFA no 
Mundial de Clubes. A 
disputa vai ser intensa 
e não existe jogo fácil, 
mesmo que os brasi-
leiros se intitulem fa-
voritos. Vai ser preciso 
ser favorito dentro das 
quatro linhas.
 De modo geral, a mí-

dia esportiva dá favoritismo 
fácil em quase todos os jogos 
em que clubes brasileiros são 
envolvidos. Exemplos dos jo-
gos da última terça-feira (2): 
o milionário Flamengo foi a 
Colômbia enfrentar o Milioná-
rios (clube). As previsões mais 
pessimistas davam vitória do 
FLA por diferença de 02 gols. O 
placar final foi 1 x 1 com o ad-
versário empatando quando jo-
gava com 1 a menos. O Grêmio 
foi a Bolívia e perdeu de 2 x 0 
para o Club The Strongest. Na 
quarta-feira (3) o Botafogo re-
cebeu no Nilton Santos o Junior 
Barranquila da Colômbia. Per-
deu por 3 x 1. Na mesma data 
o Fluminense, último campeão 
da Libertadores, foi ao Peru 
enfrentar o Alianza Lima. Com 
muito suor conseguiu arrancar 
um empate (1 x 1). Igualmente 
o Palmeiras que foi a Argenti-
na jogar contra o San Lorenzo. 
Empate 1 x 1. Previamente, to-
dos eram tidos como favoritos.
 Mesmo os jogos con-
tra equipes que estão mal 
colocadas nos campeonatos 
nacionais, não significa que 
os jogos serão fáceis. A Liber-
tadores da América é transmi-
tida para todos os países do 
continente e outros do mundo. 
Uma oportunidade para joga-
dores despertarem interesse 
de grandes clubes para uma 
eventual transferência. A Copa 
Libertadores é uma vitrine. 
Está na hora de aprendermos 
as lições do 7 x 1. As equipes 
que outrora nos temiam evolu-
íram e procuram jogar de igual 
para igual. Já se foi o tempo 
em que eles tiravam o chapéu 
para os brasileiros.

Conmebol Libertadores da América

Eleições 2024: o fim a Janela Partidária!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Hoje, 05/04, ter-
mina o prazo da chamada 
Janela Partidária. Já falamos 
dela aqui recentemente, 
que nada mais é do que a 
troca de partidos para con-
correr a reeleição ou a outro 
cargo sem a perda de man-
dato. Todavia, há alguns re-
quisitos a preencher.
 Além de políticos 
no exercício dos respectivos 
mandatos serem cortejados 
pelas agremiações partidárias, 
contas são feitas, literalmente.
 Tal instituto jurídi-
co veio com a Emenda Cons-
titucional (EC) 91 e está re-
gulamentado no artigo 22-A 
da Lei dos Partidos Políticos, 
Lei Federal 9.096/1995. 
Além da Janela Partidária 
ser aplicável somente àque-
les que estão no exercício 
dos respectivos mandatos, 
tem que ser demonstrada a 
chamada justa causa para 
a troca de agremiação sem 
perder o mandato, que no 

caso é a “mudança de par-
tido" efetuada durante o pe-
ríodo de 30 (trinta dias) que 
antecede o prazo de filiação 
exigido em lei para concor-
rer à eleição, majoritária ou 
proporcional, ao término do 
mandato vigente.
 Em razão de pos-
síveis instabilidades na in-
ternet e/ou sobrecarga nos 
sistemas eleitorais, como 
no caso do Filiaweb, caso 
você queira mudar de par-
tido, sugerimos não deixar 
pra última hora.
 Aos atuais políti-
cos, certamente já em pré-
-campanha, fiquem atentos 
à realidade de cada uma das 
agremiações partidárias, 
partidos, que lhe corteja. 
Diferenças intra e inter par-
tidárias sempre existirão e 
isso é bom, para que haja a 
construção e a manutenção 
da democracia e da plurali-

dade de ideias. Observe. Re-
úna, leia o estatuto e as nor-
mas de cada um dos partidos 
e veja em qual você mais se 
encaixa. A política é a arte 
da dialética e de somar. Lem-
bre-se: “Ambos se prejudi-
cam, quem promete demais 
e quem espera demais.” 
(Gotthold Ephraim Lessing).
 Entre alguns ana-
listas políticos, siglas com 
envolvimento ainda na Ope-
ração Lava Jato e seus desdo-
bramentos podem sofrer bai-
xas. É hora de planejamento 
dos(as) pré-candidatos(as).
 Fique esperto, tem 
muita gente aí falando que é 
candidato(a) aos quatro can-
tos, em meios de comunica-
ção e sem a devida cautela. 
Enquanto não houver a con-
venção de sua escolha você 
é pré-candidato(a)! Cuidado 
pra não tomar multa antes 
da hora! Abraço!

“Pior do que cobra cascavel, seu veneno é 
cruel” ou Mulheres que correm com os Lobos?

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

A perigosa, mas bela víbora azul foi batizada de Rita Lee, que amava os bichos

 A ligação de Rita Lee 
(1947-2023) com as cobras ren-
deu momentos icônicos na sua 
carreira. Um deles foi o resgate de 
02 (duas) jiboias do show, em São 
Paulo, de Alice Cooper em 1974. A 
cantora não curtiu a ideia de ver 
o roqueiro maltratando as serpen-
tes e as levou embora do backsta-
ge (bastidores).
 O outro é quando 
Rita Lee se vestiu de naja para 
cantar um de seus maiores hits: 
Erva Venenosa. A música faz 
referência à personagem dos 
quadrinhos Poison Ivy, que é 
pior do que cobra cascavel, seu 
veneno é cruel-uel-uel-uel. Um 
dos planos da anti-heroína da 
DC Comics é devolver a Terra à 
sua fauna e flora originais.
 Erva Venenosa leva 
uma mensagem que refletia o 
amor da rainha do rock brasileiro 
pelos animais e pela natureza e 
sua ira contra seus maus-tratos.
 Em 14 de junho de 
2023, pouco mais de um mês 
depois do falecimento da estre-
la, em 08 de maio, chegava ao 
Museu Biológico do Instituto 
Butantan a verdadeira veneno-
sa: víbora-dos- lábios-brancos, 
de cor azul mar e grande beleza. 
A pequena Trimeresurus insula-
ristem (origem asiática) mede 
65 centímetros e pouco mais de 
60 gramas. Seus olhos verme-
lhos, tais quais as madeixas que 
a cantora cultivou por anos, lhes 
dão um ar agressivo. Foi batiza-

da de Rita Lee.
 “Mas seus movimen-
tos calmos e precisos mostram 
que ela não é nenhuma Ovelha 
Negra. Porém, engana-se quem 
pensa que ela não dá o bote ao 
se sentir ameaçada. À espreita 
de presas, ela se transforma 
em um Doce Vampiro”, comen-
ta a jornalista Camila Neumam, 
assessora do Instituto Butantan, 
informando que a serpente foi 
batizada de Rita Lee.
 Depois da cobra vene-
nosa, vamos de mulher loba, termo 
utilizado para designar a mulher 
que saiu da domesticação e das cai-
xas a impostas socialmente Seria a 
mulher que segue a sua própria na-
tureza selvagem. "Idade da Loba” 
significa, na prática, um novo mo-

delo de ser mulher, um novo estilo 
de vida, um novo conceito de mun-
do, decorrente dos movimentos 
feministas e da libertação sexual, a 
partir da década de 60.
 A escritora e analista 
junguiana Clarissa Pinkola Estés 
acredita que na nossa sociedade 
as mulheres vêm sendo tratadas 
de uma forma semelhante aos 
antigos contos de fada como 
Chapeuzinho Vermelho, que ti-
nha medo do Lobo Mau. Ao in-
vestigar o esmagamento da natu-
reza instintiva feminina, Clarissa 
descobriu a chave da sensação 
de impotência da mulher mo-
derna. E aí escreveu “Mulheres 
que correm com os lobos: Mitos 
e histórias do arquétipo da Mu-
lher Selvagem”.
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 Quando assumiu 
a secretaria municipal de 
Educação, a principal meta 
da servidora municipal de 
carreira, Keila Lacerda, se 
comprometeu a elaborar o 
Plano de Cargos, Carreira e 
Vencimentos do Executivo. 
De forma coletiva ela ouviu 
representantes de todas 
as escolas, do Sindserp e 
apoio do secretário muni-
cipal de Planejamento e 
Desenvolvimento Econô-
mico, Afonso Mauro Pinho
Ribeiro Tim.
 A minuta do Plano 
de Cargos, Carreira e Ven-
cimentos do Magistério 
Municipal, produzida pela 
equipe técnica da secreta-
ria municipal de Educação 
(Semed), foi apresentada 
a representantes de uni-
dades escolares da rede 
municipal de Ensino, nos 
dias 16, 17 e 21 de março 
de 2023, no Centro Voca-
cional Tecnológico (CVT).
 A leitura e análise 
de cada norma que com-
pos  o documento teve por 
objetivo capacitar mais de 
50 educadores escolares 
para contribuir na ampla 

discussão da matéria. A 
portaria Semed previa um 
cronograma: apresentação 
da minuta aos demais pro-
fissionais do magistério da 
rede municipal de ensino, 
ao Sindserp, ao Movimento 
#Ofundebénosso e outros 
interessados.
 Na época foi di-
vulgado pelo portal oficial 
da administração pública 
que as dezenas de servi-
dores presentes no CVT 
elogiaram o texto inicial 
e consideraram um signi-
ficativo avanço para aten-
dimento das demandas da 
classe. A frase recorrente 
da época foi: “agora o Pla-
no de Carreira do Magisté-
rio tem corpo”.
 Depois de cole-
tar sugestões de diversos 
colaboradores da área, 
o conteúdo consensual 
foi entregue ao Prefeito 
Wagner Mol Guimarães, 
em agosto de 2023. Em 
seguida aconteceram 
diversas reuniões inter-
setoriais e informações 
conjuntas do Sindserp, 
Câmara e Semed.

Secretária Keila Lacerda 
cumpre promessa

Câmara aprova Plano de Cargos, Carreiras 
e Vencimentos do Magistério Público

vereador Guto Malta) pediu 
vista do projeto (não foi vo-
tado) que só voltará à Câma-
ra depois de 07 (sete) dias.
 REUNIÃO HISTÓ-
RICA - A Câmara de Pon-
te Nova aprovou o Projeto 
de Lei Complementar nº 
4.044/2023, que trata do 
Plano de Cargos, Carreiras e 
Vencimentos do Magistério 
Público Municipal na tarde 
de 04 de abril, depois de 04 
(quatro) reuniões consecuti-
vas. O Plenário João Mayrink 
ficou lotado com a presença 
de diversos profissionais da 
Educação. Os vereadores 
aprovaram por unanimidade 
o PL, que representa uma de-
manda esperada há mais de 
30 anos pela categoria.
 O Projeto de 
Lei Complementar nº 
4.044/2023, de autoria do 

 A primeira semana 
de abril de 2024, notada-
mente os dias 1º, 02,03 e 04 
de abril, ficará na memória 
dos professores, especialis-
tas e servidores da Educação 
de Ponte Nova. Na semana 
anterior, a aprovação do 
Plano de Cargos, Carreiras e 
Vencimentos do Magistério 
Público ficou ameaçada, pois 
o Prefeito Wagner Mol disse 
que as alterações realizadas 
pelas Comissões Temáticas 
da Câmara (Finanças, Legis-
lação e Justiça/Orçamento e 
Tomada de Contas/Serviços 
Públicos Municipais) preju-
dicavam o PLC 4.044/2023.
 Uma manobra po-
lítica, com a participação 
direta da vereadora Aninha 
de Fizica, que é do PSB, 
mesmo partido do chefe do 
Executivo, conseguiu um en-
contro para debater e entrar 
em acordo para que o pro-
jeto fosse votado, sem risco 
de ser vetado. Na reunião, 
realizada na terça-feira, 02 
de abril, estava presente 
também o vereador Wagner 
Gomides (PV), presidente da 
Comissão de Finanças, Le-
gislação e Justiça.
 Do encontro saiu 
o acordo, com emenda que 
seria introduzida pelo Exe-
cutivo e alteraria o orça-
mento, permitindo abarcar 
as decisões do Legislativo. 
Na quarta-feira. 03 de abril, 
nova rodada de debates 
reuniu os vereadores que 
compõem as Comissões Te-
máticas, sob a coordenação 
de Wagner Gomides (PV). 
Na ocasião, houve mani-
festação de servidores pú-

Executivo, começou a tra-
mitar no dia 11 de dezem-
bro de 2023. No bojo do 
PLC houve revogação da Lei 
Complementar Municipal 
nº 2.728/2023 e a Lei Mu-
nicipal nº 4.172/2018. Ele 
passou pelas Comissões de 
Finanças, Legislação e Jus-
tiça (FLJ), de Orçamento e 
Tomada de Contas e de Ser-
viços Públicos Municipais.
 Diversas reuniões 
conjuntas foram feitas por 
essas Comissões, inclusive, 
com a presença de profis-
sionais da educação, de re-
presentantes do Executivo 
como a secretária municipal 
de Educação, Keila Lacerda; 
do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Autar-
quias de Ponte Nova (Sind-
serp), na pessoa da presi-
dente Tia Denise.

blicos, maioria do DMAES, 
protestando contra outro 
projeto, que criava cargos e 
concedia adicional de mais 
de R$500,00 para os coor-
denadores de secretarias.
 O Líder Notícias 
acompanhou toda a movi-
mentação e os desdobra-
mentos chegando a entrevis-
tar a presidente do Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tarquias de Ponte Nova), Tia 
Denise, e o servidor do DMA-
ES, Tuca Maia: “Acho um 
absurdo dar aumento para 
54 coordenadores enquan-
to 971 servidores recebem 
míseros R$9,00 pelo Vale-
-refeição. O projeto de lei 
do Executivo pode ser legal, 
não questiono isso. Mas, é 
imoral e esperamos que os 
vereadores votem contra”. O 

Tia Denise, presidente do Sindserp, fez marcação cerrada para melhoria dos educadores e a 
servidores em geral da Educação

Professor Wander Silva apresentou a minuta para os professores e servidores da área do ma-
gistério, em março de 2023

Momento histórico marca a votação, por unanimidade do PLC 4.044/2023

PONTE NOVA

Professores e servidores da Educação acompanharam, por 04 horas seguidas, 
a  aprovação de pareceres das Comissões Temáticas e do Plano do Magistério



@aninhadefizicapessoal - Colhendo 
bons frutos: parabéns aos professores!

@rejaneoliveira.oliveira.1656 – Paz 
e sorrisos para quem ama!

@gilmardossantosde – Que a nature-
za é tudo!

@joao.camilo.167189 – Cantando 
para Jesus Cristo e os homens!
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Percepção Musical em formatura

 A jornalista Jiljana Isidoro, de Ouro Preto, fi-
lha do radialista ponte-novense Antônio Isidoro, que 
começou na Rádio Ponte Nova, em 1980, continua no 
longo aprendizado na Região dos Inconfidentes, mais 
precisamente em Ouro Preto. Aqui lembrando de sua 
passagem na Itatiaia, com Júnior Moreira Rezende.

 TBT da página Reels da colunista do Líder No-
tícias mostra a renovação do casamento de Dalessandra 
Delvaux com Luiz Flávio Magalhães, no Rio de Janeiro, 
em 25 de março. Na tela da evolução das fotos é possí-
vel perceber a cumplicidade amorosa do casal, que foi 
abençoado pelo babalaorixá Pai Luiz. Daqui enviamos 
vibrações positivas!

Jiljana Isidoro

Dalessandra Delvaux e Luiz Flávio

 O nosso articulista 
bissexto, o excepcional mú-
sico Costa Melo postou inú-
meras fotos da formatura (se-
mana passada) dos pupilos 
da Escola Percepção Musical. 
Crianças e adultos aprende-
ram tocar e cantar nas aulas 
de violão, piano, órgão e ou-
tros instrumentos musicais. 
“A qualidade dos nossos alu-
nos é reflexo da segurança 
e confiança em seus profes-
sores que com esmero eco-
nhecimento desenvolvem um 
trabalho que amplia a criati-
vidade”, comenta Costa Melo.
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O evento aconteceu na Assembleia Legislativa, em 
Belo Horizonte, sob o tema: “Melhorias no ensino escolar”

 Desde 27 de abril de 
2023 Marilda da Silva (PSB) 
ocupou o lugar deixado por 
Zé Osório (PSB), já que é a 
suplente, eleita em 2020. 
A sessão plenária de 27 de 
março foi a última reunião 
com a presença dela. Na oca-
sião, os colegas manifesta-
ram sobre a importância de 
Marilda da Silva na Câmara.
 “Diante de tantos 
elogios e tantas palavras 
bonitas, eu só tenho que 
agradecer mesmo. Quando 
você chega e pega as coisas 
no meio do caminho, você 
fica meio perdida. Então, 
eu quero agradecer a aco-
lhida de todo mundo, de to-
dos os vereadores, indepen-
dentemente de ser base ou 
ser oposição”, disse Marilda 
da Silva, que é funcionária 
de carreira e técnica de en-
fermagem, com lotação no 
Asilo Municipal Dr. Afrânio 
Felício da Cunha.
 Enquanto esteve ve-
readora, a Câmara teve, pela 

primeira vez, 04 (quatro) mu-
lheres parlamentares muni-
cipais na mesma legislatura. 
Marilda da Silva (PSB) ainda 
disse: “Eu acho que, para 
mim, não tive essa diferença 
(oposição e base governis-
ta). Os servidores da Casa e 
a assessoria me atenderam 
muito bem. Foi uma escola. 
Aprendi muito”.

Marilda da Silva deixa a Câmara 
depois de 11 meses de atuação

Estudantes realizam protesto na 
entrada da UFV contra a Ditadura 

Militar que completou 60 anos

Câmara de Ponte Nova participa do 
lançamento do Parlamento Jovem 2024

Vereador Zé Osório (PSB) retorna 
ao plenário da Câmara de Ponte Nova

Marilda da Silva (PSB)

Vereador Zé Osório (PSB) na Palavra Livre da Câmara de Ponte Nova, em 1º de abril 2024

 Alunos do curso de 
História da Universidade Fe-
deral de Viçosa (UFV) promo-
veram na segunda-feira, 1º de 
abril, ato de repúdio contra 
Ditadura Militar. A data mar-
ca os 60 anos da instauração 
do regime de exceção em 1º 
de abril de 1964. A democra-
cia só retornou em 15 de mar-
ço de 1985, com a posse de 
José Sarney como presidente 
interino, uma vez que o presi-
dente eleito, Tancredo Neves, 
estava hospitalizado.
 Em um gesto simbó-
lico, os estudantes cobriram 
as placas do monumento que 
homenageia os generais Er-
nesto Geisel e Emílio Garras-
tazu Médici, localizadas na 
entrada da universidade. O 
ato também visava chamar a 
atenção para o título de Dou-
tor Honoris Causa mantido 
pela UFV em nome do gene-
ral Ernesto Geisel, um dos 
líderes do regime autoritário, 

 Cerca de quase 01 
(um) ano após se licenciar 
do cargo (07 de abril de 
2023) para assumir a Sedru 
(secretaria municipal de 
Desenvolvimento Rural), o 
vereador Zé Osório (PSB) re-
tornou à Câmara na segun-
da-feira, 1º de abril, para sua 
1ª reunião de 2024. “É com 
muita alegria e prazer que 
retorno a essa Casa, hoje, 
depois de um ano prestan-
do serviço como secretário 
de Desenvolvimento Rural. 
Feliz duas vezes: feliz por 
ter certeza que dedicamos 
ao máximo possível e acre-
ditamos que a avaliação do 
nosso serviço foi boa. E feliz 
por estar de volta a essa 
Casa também”, comentou o 
vereador.
 Zé Osório (PSB) 
disse que um relatório de-
talhado sobre as ações de-
senvolvidas pela Sedru nos 
últimos meses será entregue 
à Câmara. O relatório mostra 
as atividades que foram fei-

 A Câmara de Ponte 
Nova esteve presente na sole-
nidade de lançamento da vi-
gésima edição do Parlamento 
Jovem (PJ) de Minas de 2024. 
Estiveram presentes no Audi-
tório José Alencar da Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais, em Belo Horizonte: As 
vereadoras Aninha de Fizica 
e Marilda Silva, ambas do 
PSB, e Suellen Fisioterapeu-
ta (PV); os vereadores Guto 
Malta (PT), Juquinha Santia-
go (Avante), Sérgio Santiago 
(Republicanos), Wagner Go-
mides (PV) e Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB).
 Os membros do 
Legislativo ponte-novense 
estavam acompanhados da 
coordenadora-geral da Es-
cola do Legislativo, Mariana 
Moreira dos Santos, quando 
participaram do evento de 
abertura da edição do pro-
grama de formação política 
de estudantes que em 2024 
debaterá o tema “Melhorias 
no ensino escolar”. Presen-

que durou 21 anos.
 Organizado pelo 
Centro Acadêmico do curso 
de História, o evento con-
tou com a participação dos 
estudantes Mateus Mendes, 
Maria Eduarda Marinheiro, 
Franciele Zagne, Renata Pa-
zeli e João Pedro Casazza, 
com o apoio da professora 
Priscila Dorella. Os estu-
dantes destacaram a im-
portância de não esquecer 
os 21 anos de violações dos 
direitos humanos, censura e 
crueldade impostos durante 
a Ditadura Militar.
 O protesto foi uma 
forma de lembrar as vítimas 
da ditadura e reafirmar a po-
sição contrária à manutenção 
de homenagens a tortura-
dores e líderes autoritários, 
como expresso no recado dei-
xado pelos estudantes: "Sem 
anistia e sem homenagem 
para torturadores. Ditadura 
nunca mais!"

tas desde o dia 10 de abril de 
2023 até o dia 29 de março 
de 2024. Segundo ele “um 
relatório completo”. O par-
lamentar municipal apro-
veitou o tempo na tribuna 
para agradecer a todos que o 
apoiaram durante o coman-
do da Sedru.
 De acordo com o 
vereador, a legislação muni-
cipal precisa ser atualizada 
para que atenda às neces-
sidades dos moradores da 
zona rural de Ponte Nova. Ele 
comentou que algumas situ-
ações emperram a rapidez e 
mesmo condições de maior 
apoio à zona rural. “Nós 
precisamos fazer algumas 
mudanças na lei, para que 
a gente possa realmente me-
lhorar um pouco mais a qua-
lidade do pessoal que mora 
na zona rural”, afirmou.
 Osório destacou 
que durante sua gestão na 
Sedru viabilizou a aquisi-
ção de equipamentos im-
portantes para serviços na 

tes na abertura o presidente 
da ALMG, deputado estadual 
Tadeuzinho Leite (MDB) ve-
readores representantes de 
outras câmaras municipais 
que participam do PJ.
 Para a edição deste 
ano, o PJ terá 19 municípios 
ingressantes que somados 
aos 126 veteranos totaliza a 
participação recorde de 145 
municípios divididos em 20 
polos regionais. Conforme 
disse o presidente da ALMG, 
em seu pronunciamento, 
o PJ – que é realizado pela 
ALMG, por meio da sua Esco-
la do Legislativo, em parce-
ria com câmaras municipais 
e o apoio da PUC Minas – é 
uma das maiores iniciativas 
de participação legislativa 
jovem do País.
 O Coordenador Po-
lítico da Escola do Legisla-
tivo de Ponte Nova, Wagner 
Gomides (PV), destacou a 
participação feminina no 
programa em Ponte Nova: 
“Nós temos 58 jovens inscri-

zona rural. “Nós vamos 
ter um trator, que vai ser 
muito importante, com a 
enxada rotativa encantei-
radora, porque a maior di-
ficuldade hoje do hortifrúti 
é o canteiro, você não tem 
mão de obra para cantei-
ro”, assinalou.
 O vereador ainda 
informou que deixou adian-
tado um projeto em relação 

tos. Destes, 39 são mulheres”.
 O presidente da Câ-
mara, Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB), disse que a grande 
participação dos vereadores 
de Ponte Nova no lança-
mento do PJ Minas “é uma 
demonstração de como os 

às feiras, inclusive com a 
indicação de compra de 40 
barracas na fase de licita-
ção. Além disso, destacou 
que é necessário utilizar 
recursos do Fundo Munici-
pal de Meio Ambiente para 
executar serviços de sanea-
mento básico na zona rural, 
para evitar que o esgoto seja 
despejado in natura nos 
córregos e ribeirões.

parlamentares de Ponte 
Nova aderiram à ideia de 
que precisamos de mais 
participação dos jovens na 
política e o tanto que valo-
rizam o programa de forma-
ção política realizado pela 
Assembleia de Minas”.

Durante quase um ano à frente da Sedru ele comentou que, em poucos dias, 
os colegas terão um resumo completo de sua atuação no meio rural
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A UBS fica na Rua Minas Gerais, na entrada das casas do “Programa Minha Casca Minha Vida”, 
inauguradas em 2013

Auditório localizado no prédio do Departamento de Engenharia Florestal sediará o Simpósio

Conjunto Habitacional Dalvo de Oliveira 
Bemfeito tem atendimento à saúde mais perto
 A nova UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) lo-
calizada no Conjunto Habi-
tacional Dalvo de Oliveira 
Bemfeito, na Vila Alvaren-
ga, já está funcionando e 
oferecendo atendimentos 
como consultas médicas e 
de enfermagem, visitas do-
miciliares de Agentes Co-
munitários de Saúde, além 
do apoio de uma equipe 
multidisciplinar.
 A equipe multidis-
ciplinar é composta de as-
sistente social, fisioterapeu-
ta, profissional de educação
física, farmacêutico, nutri-
cionista, psicólogo e arte-
-educador. A UBS dispõe 

 Será realizado no 
auditório do Departamento 
de Engenharia Florestal, lo-
calizado no campus Viçosa 
da Universidade Federal de 
Viçosa (UFV), o III Simpósio 
Internacional de Fisiologia 
no Exercício da Saúde. O 
evento acontecerá nos dias 
24 e 25 de maio: promoção 
é dos programas de Pós-Gra-
duação em Educação Física 
das universidades federais 
de Viçosa e Juiz de Fora 
(UFJF) e do Instituto de Ci-
ências Biológicas e da Saúde 
da UFV, campus da cidade 
de Florestal.
 O encontro visa 
atender aos princípios da 
formação continuada, bem 
como às necessidades de 
aperfeiçoamento e melhor 
qualificação dos estudantes 
e profissionais de Educação 
Física e de outras áreas das 
Ciências da Saúde, com re-

 A vacinação contra o 
HPV no Brasil, a partir de ago-
ra, passa a ser feita em dose 
única. O anúncio foi feito pela 
ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, na noite dessa segun-
da-feira (1º). Até então, o país 
utilizava um esquema de 02 
(duas) doses para combater a 
infecção, principal causadora 
do câncer de colo de útero.
 “Uma só vacina vai 
nos proteger a vida toda con-
tra vários tipos de doença e 
de câncer, que são causados 
pelo HPV, como o câncer de 

também dos serviços de 
curativo, coleta de preventi-
vo, testes rápidos e demais 
ações de prevenção e pro-

lação à Fisiologia do Exercí-
cio e à Saúde. Serão com 04 
(quatro) palestras, 03 (três) 
mesas temáticas e 02 (duas) 
sessões científicas.
 Poderão participar 
estudantes e profissionais 
das áreas de Educação Física, 
Medicina, Fisioterapia, En-
fermagem, Nutrição, além de 

colo de útero. Não vamos dei-
xar que crianças e jovens cor-
ram esse risco quando cres-
cerem”, escreveu a ministra 
Nísia Teixeira em seu perfil na 
rede social X, o antigo Twitter.
 Ela pediu que esta-
dos e municípios façam uma 
busca ativa por jovens com 
até 19 anos que não recebe-
ram nenhuma dose da vaci-
na. Segundo ela, em 2023, 
foram aplicadas 5,6 milhões 
de doses do imunizante. “O 
maior número desde 2018 e 
um aumento de 42% no nú-

moção da saúde. Funcio-
namento: segunda-feira a 
sexta-feira, de 07 horas até 
as 17 horas.

Biologia e Bioquímica. O pra-
zo das inscrições se encerrará 
quando ocorrer o preenchi-
mento das 250 vagas dispo-
níveis. Elas devem ser feitas 
na página da Facev. A progra-
mação, palestrantes e datas 
de submissão de artigos para 
publicação estão disponíveis 
no site do III Sifes.

mero de doses aplicadas em 
relação a 2022”, disse.
 Quem pode se vaci-
nar – A imunização no Brasil, 
atualmente, é indicada para 
meninos e meninas de 09 
(nove) a 14 anos; vítimas de 
abuso sexual de 15 a 45 anos 
(homens e mulheres) que não 
tenham sido imunizadas pre-
viamente; pessoas que vivem 
com HIV; transplantados de 
órgãos sólidos e de medula 
óssea; e pacientes oncoló-
gicos na faixa etária de 09 
(nove) a 45 anos.

UFV vai abrigar o III Simpósio Internacional 
de Fisiologia no Exercício da Saúde

Vacinação contra HPV será em dose única

 Morreu na segun-
da-feira passada, 1º de 
abril, idoso de 87 anos, em 
decorrência da COVID-19. A 
informação consta no 792º 
Boletim Epidemiológico 
divulgado pela Vigilância 
Epidemiológica da secre-
taria municipal de Saúde 
(Semsa) de Viçosa. Esse foi 
o 1º óbito pela doença em 
2024 no município. A Sem-
sa informou que o idoso foi 
vacinado 05 (cinco vezes), 
de acordo com dados do 
Sistema de Informação do 
Programa Nacional de Imu-
nizações (SI-PNI).
 Ainda de acordo 
com o 792º boletim epi-
demiológico, de 25 a 31 de 
março de 2024 foram rea-

lizados 04 (quatro) testes 
para COVID-19 em Viçosa, 
sendo todos positivos. No 
período, foram registradas 
três altas hospitalares. Des-
de o início da pandemia do 
coronavírus, em fevereiro 
de 2020, Viçosa contabiliza 
20.737 casos confirmados da 
doença e 166 óbitos.
 A Semsa orienta 
que qualquer pessoa que 
apresentar sintomas gripais 
deve procurar a Unidade 
Básica de Saúde (UBS mais 
próxima de sua residência, 
para que seja avaliada e, se 
necessário, encaminhada 
para a coleta do material. 
A marcação do teste de 
COVID- 19 será feita pelas 
equipes das UBSs.

COVID-19 faz 1ª vítima em 
2024, na cidade de Viçosa

A3TV.BR

UBS IRMÃ ZÉLIA PATRÍCIO

Considerada a infecção sexualmente transmissível mais 
comum: sendo o principal causador do câncer de colo de útero
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A companhia fran-
co-brasileira NetZero anun-
ciou na semana passada 
uma parceria com o fundo 
de investimentos de impacto 
STOA (Fundo de investimen-
to francês), que entrará com 
18 milhões de euros (cerca 
de R$ 98 milhões) para esca-
lar industrialmente a produ-
ção de biochar, uma espécie 
de condicionador de solo 
biológico à base de biomas-
sa, a partir da palha de café.
 O Brasil é o merca-
do prioritário no uso do re-
curso. Ainda este ano, a com-
panhia vai construir no país 
04 (quatro) plantas/fábricas 
para produção do biochar e 
outras 10 em 2025. “Os in-
vestimentos serão divididos 
para a construção da estru-
tura corporativa e para P&D 
(pesquisa e desenvolvimen-
to) que vão dar sustento ao 
crescimento da empresa”, 
afirmou à reportagem o CEO-
da NetZero, Axel Reinaud.

 Todas as unidades 
em construção para 2024 
utilizarão 100% de cascas 
de café na produção de bio-
char, mas a partir do ano 
que vem, outras biomassas, 
como cana-de-açúcar, cacau 
e arroz serão adicionadas 
à cadeia de produção. En-
quanto as outras plantas são 
construídas, a startup opera 
em Lajinha, cidade Minas 
Gerais, desde abril do ano 
passado (2023).
 O investimento 
para a construção da fábri-
ca mineira, na época, foi 
de cerca de R$ 20 milhões. 
A unidade processa 16 mil 
toneladas de biomassa por 
ano e produz 04 (quarto) mil 
toneladas de biochar ao ano, 
que atende até 03 (três) mil 
hectares. O fornecimento é 
feito por 400 produtores as-
sociados à Cooperativa dos 
Cafeicultores da Região de 
Lajinha (Coocafé).

Empresa Franco-brasileira NetZero 
capta 18 milhões de euros para 

produzir biochar da palha de café

Mata Atlântica, se cair pro-
vocará danos materiais e até 
humanos, dependendo do 
momento da queda.
 A outra espécie 
tem cerca de 43 anos (plan-
tada em 1.980) na margem 
direita da mata ciliar do Rio 
Piranga, Trata-se de uma 
casuarina (nome científi-
co: Casuarina equisetifolia), 
de origem australiana. Ela 
possui mais de 15 metros 
de altura e está levemente 
inclinada para a pista da 
Avenida Custódio Silva.
 A morte das 02 
(duas) árvores foram detec-
tadas há mais de 03 (três) 
meses. Neste período, equi-
pes de poda da secretaria 
municipal de Meio Am-
biente (Semam) já estive-
ram nestes locais podando 

competiu com as outras uni-
versidades para pontuação 
na classificação geral. O pro-
tótipo foi submetido apenas 
às provas de inspeção téc-
nica de segurança mecânica 
e elétrica, para viabilizar a 
participação nas provas di-
nâmicas de curta duração 
(frenagem, aceleração e ve-
locidade final).
 De acordo com 
a professora Geice Paula 
Villibor (Departamento de 
Engenharia de Produção e 
Mecânica), que coordena a 
UFVbaja Pererecas desde 
2012, há 02 (dois) anos a 
UFV foi uma das 03 (três) 

 Os bombeiros 
encontraram o animal, 
aparentemente saudável 
e sem ferimentos, aprisio-
nado em uma gaiola no 
galinheiro da residência 
do fazendeiro. Utilizando 
equipamentos e técnicas 
específicas, a equipe de 
bombeiros realizou o res-
gate do felino e o libertou 
em seu habitat natural, dis-

 Motoristas, pedes-
tres e moradores, que usam 
a Avenida Custódio Silva 
(Centro Histórico), perto 
do Pontilhão de Ferro, e da 
Rua Marcos Giardini (Bairro 
Copacabana), procuraram a 
editoria do Líder Notícias 
para mostrar preocupação 
com a possibilidade da que-
da de 02 (duas) enormes 
árvores, que estão mortas e 
secas.
 A espécie sibi-
piruna (nome científico: 
Caesalpinia pluviosa) está 
localizada na principal pra-
ça do Bairro Copacabana, 
estourando a estrutura de 
sua base, além de estar seca 
e morta. Ela deve ter mais 
de 12 metros de altura e al-
gumas toneladas de peso. 
A espécie, nativa do Bioma 

 A equipe UFVbaja 
Pererecas participou da 29° 
Competição Baja SAE Bra-
sil-Etapa Nacional, realizada 
entre no final de março em 
São José dos Campos , cidade 
do interior de São Paulo, no 
Bale do Rio Paraíba. A equi-
pe da Universidade Federal 
de Viçosa participou com o 
seu 1º protótipo desenvolvi-
do com sistema de transmis-
são 100% elétrico.
 O veículo foi o úni-
co da competição, que tem 
como foco modelos de veí-
culos off-road com motores 
à combustão. Por essa dife-
rença, a equipe da UFV não 

 Uma jaguatirica 
atacou diversas galinhas 
e outros animais do-
mésticos dos moradores 
dos Nobres, em Viçosa, 
diante do ocorrido, os 
moradores acionaram 
o Corpo de Bombeiros, 
que enviou uma equipe 
de militar para capturar 
o animal, por volta das 9 
horas do dia 31 de março.

Sibipiruna plantada em Copacabana tem mais de 
12 metros de alturas: o tronco tem mais de 01 (um) 
metro de diâmetro e causa medo nos moradores

A queda da casuarina na Avenida Custódio 
Silva pode provocar danos em carros e atin-
gir pessoas

O protótipo 100% elétrico chamou atenção dos competidores, em São José dos Campos

A jaguatirica foi capturada pelo fazendeiro dos 
Nobres, mas a soltura em área de mata foi exe-
cutada pelos bombeiros

Entenda as vantagens do projeto do biochar para o meio ambiente e o produtor rural

UFVbaja Pererecas lança 1º veículo baixo 
com sistema de transmissão 100% elétrico

Jaguatirica ataca galinhas em 
fazenda da região rural dos Nobres

outras espécies, mas não 
tomaram providências para 
a supressão das árvores que 
estão secas e mortas, dese-

convidadas pela SAE (So-
ciedade dos Engenheiros 
da Mobilidade) a projetar 

tante de áreas residenciais.
 A ação dos bom-
beiros garantiu a segu-
rança dos moradores da 
região e a preservação da 
vida do animal silvestre. 
A captura e soltura de 
animais selvagens são 
medidas importantes 
para evitar conflitos com 
a população e promover 
equilíbrio ambiental.

quilibrando o ambiente e 
deixando pessoas preocu-
padas com a consequência 
de quedas.

os primeiros MVP (Mínimo 
Produto Viável) elétricos de 
bajas para competição.

Enormes árvores mortas podem provocar sérios 
problemas estruturais e até em seres humanos

PONTE NOVA

ECOLOGICAMENTE CORRETO



Sexta-feira, 05 de abril de 2024

Doenças raras no Brasil e no mundo

PRINCIPAIS CARACTERÍSTICAS E CURA
 As doenças ra-
ras geralmente são 
crônicas, progressivas, 
degenerativas e mui-
tas vezes com risco de 
morte. Não existe uma 
cura eficaz existente, 
mas há medicamentos 
para tratar os sinto-
mas. As doenças órfãs 
alteram diretamente a 
qualidade de vida da 
pessoa e, muitas ve-
zes, o paciente perde 
a autonomia para rea-
lizar suas atividades. 
Por isso, causam muita 
dor e sofrimento tanto 
para o portador da do-

 Mais de 300 
milhões de pessoas no 
mundo vivem com uma 
doença rara. São cida-
dãos que buscam, todos 
os dias, reconhecimen-
to, acesso aos melhores 
tratamentos e a reali-
zação de seus sonhos 
e objetivos de vida. A 
comunidade das pato-
logias raras e os seus 
apoiadores globais reú-
nem-se para mostrar as 
suas cores.
 A intenção des-
tas pessoas é lutar pelo 
acesso igualitário a 
oportunidades sociais, 
tratamento, diagnóstico 
e cuidados para todas as 
pessoas que vivem com 
doenças raras e seus 
familiares. Em 2024, o 

ença quanto para os 
familiares.
 Doença de 
Gaucher: genética e 
hereditária, essa do-
ença causa alterações 
no fígado e no baço. 
Os ossos ficam enfra-
quecidos e também 
podem ocorrer man-
chas na pele, cansa-
ço, fraqueza, diarreia 
e sangramento nasal. 
É difícil diagnosticá-
-la, pois os sintomas 
podem confundir a 
análise clínica. O tra-
tamento é feito a par-
tir de medicamentos 

dia 29 de fevereiro mar-
cou a passagem do Dia 
Mundial das Doenças 
Raras, data criada em 
2008 pela Organização 
Europeia de Doenças 
Raras (Eurodis).
 A Eurodis tem 
como objetivo a cons-
cientização da popu-
lação mundial sobre a 
existência e a importân-
cia da divulgação de in-
formações sobre as mais 
de 07 (sete) mil patolo-
gias raras que existem 
no mundo. As doenças 
raras são caracterizadas 
por ampla diversidade 
de sinais e sintomas e 
variam não só de do-
ença para doença, mas 
também de pessoa para 
pessoa acometida pela 

indicados por médico 
especialista.
 Hemofilia: dis-
túrbio genético que 
afeta a coagulação do 
sangue. A hemofilia é 
hereditária e provoca 
sangramentos prolon-
gados tanto na parte 
interna quanto externa 
do corpo. Pode haver 
sangramento dentro 
das articulações, nos 
músculos, na pele e em 
mucosas. O tratamento 
é feito com medica-
mentos indicados por 
médico hematologista.

mesma condição.
 O conceito de Do-
ença Rara (DR), segundo 
a Organização Mundial 
de Saúde (OMS), é a do-
ença que afeta até 65 

pessoas em cada 100 
mil indivíduos, ou seja, 
1,3 para cada 02 (duas) 
mil pessoas. Na União 
Europeia, por exemplo, 
estima-se que 24 a 36 

milhões de pessoas têm 
doenças raras. No Brasil 
há estimados 13 milhões 
de pessoas com doenças 
raras, segundo pesquisa 
da Interfarma.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.  Até o dia às 24 ho-

ras de hoje, 05 de abril, é 
possível a desfiliação par-
tidária para mudança de 
legenda por vereadoras e 
vereadores que queiram 
continuar no cargo ou 
pretendam concorrer ao 
cargo de prefeito ou vice, 
nas eleições municipais 
de 2024, marcadas para os 
dias 06 de outubro (1º tur-
no) e 27 de outubro (even-
tual 2º turno). Já a filiação 
partidária para se candida-
tar em 2024 deve ser feita 
até amanhã, 06 de abril, 
ou seja: 06 (seis) meses 
antes da eleição. A janela 
partidária começou no dia 
07 de março. Quem mudar 
de partido. Neste período, 
não perde o mandato.
 Considerada uma 
justa causa para a desfi-
liação partidária, a Janela 

Partidária é a possibilida-
de válida para aqueles que 
estão no final do mandato 
e se for realizada no prazo 
permitido. A regra também 
se aplica para deputadas 
ou deputados (distritais, 
estaduais ou federais), 
mas, especificamente em 
2024, somente vereadoras 
e vereadores serão benefi-
ciados. Isso quer dizer que 

pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF), que estabe-
leceu a fidelidade partidá-
ria para os cargos obtidos 
em eleições proporcio-
nais. A determinação, re-
gulamentada pela Reso-
lução TSE nº 22.610/2027 
estabelece que, nesses 
pleitos, o mandato per-
tence ao partido, e não à 
candidatura eleita.

deputadas ou deputados 
eleitos em 2022 só terão a 
possibilidade de usufruir 
da Janela Partidária em 
2026, ano da próxima elei-
ção (quase) geral.
 A medida se con-
solidou como saída para 
a troca de legenda após 
decisão do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), pos-
teriormente confirmada 

Chega ao fim a Janela Partidária: data para 
vereadoras e vereadores mudarem de partidos
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 Estamos em ano 
eleitoral. Vereadores e prefei-
tos serão eleitos ou reeleitos 
e estão em campanha aberta 
em face dos novos pretenden-
tes ao legislativo e executivo. 
Jornais, revistas, televisões, 
mídias tudo é ocupado para 
divulgação da imagem dos 
candidatos. E tem gente se 
dizendo candidato sem co-
nhecer o jogo. As vagas dimi-
nuíram com a nova regra do 
eleitoral. E os
Partidos, quando em Fede-
ração, menos vagas podem 
oferecer. Cem por cento, mais 
uma. Acabou o cento e cin-
quenta por cento. E o Fundo 
Eleitoral com valores na casa 
dos mais de quatro bilhões de 
reais não vai querer perder di-
nheiro salgando candidatura 
sem chances diante do elei-
torado, presume-se. Política é 
profissão?
 Prefeitos em bus-
ca de reeleição apostam em 
opositores pulverizados em 
várias candidaturas, modo de 
com poucos votos apresen-
tar a desejada supremacia. 
Ninguém quer arriscar nada. 
Eleição tornou-se um negócio 
como qualquer outro? Parece 
que sim. Ser vereador é ga-
rantia de emprego para si e 
para os mais chegados? Cer-
tamente que sim. Fazer opo-
sição ao Executivo não é um 
bom negócio, dizem os mais 
experientes. E ninguém chuta 
o balde.
 A maioria dos pre-
feitos da nossa região estão 
bem avaliados pela popula-
ção, é o que se percebe. Os 
opositores, reconhecem as di-
ficuldades que terão que atra-
vessar em busca do êxito nas 
urnas. Por isso, uns se dizem 
bem postados, mas blefam 
como candidatos. Na horinha 
derradeira vão pular no mato 
com uma desculpa esfarrapa-
da qualquer em nome da “Pá-
tria, da Família e de Deus”. 
São candidatos a continuar 
na vereança mesmo. Os aven-
tureiros não serão muitos, 
nessa eleição não. Apesar da 
insistência de alguns, não es-
tamos divididos no interior só 
em duas partes polarizadas. 
Certas cidades têm várias e 
várias correntes partidárias. 
Revezam-se. O povo do inte-
rior sabe direitinho onde o 
calo aperta.
 Zequinha garante 
que não sabe em quem a mu-
lher dele vota. Acredito. Ao 
mesmo tempo ele diz que a 
mulher dele nunca “perdeu” 
um voto. Nem a mãe dela. Mui-
to menos os primos dele. No 

interior é assim, somado todos 
os votos conforme os eleitores 
se dizem daria a somatória o 
triplo do que contado nas ur-
nas. E ninguém mente.
 Provocado o vizinho 
disse que é candidato. Tem 
ele só até dia 6 deste mês de 
abril para se filiar a um par-
tido. Caso contrário ele não 
será candidato. Diz ele que 
será o melhor vereador da ci-
dade. Acredito. Pessoa muito 
boa. Educado. Mas não sabe 
nem por onde passou uma Lei 
Orçamentária. Sabe dos pro-
ventos. São bons. Pagos em 
dia. Deu o dia do pagamento 
e o dinheiro está no banco, 
na conta-corrente, sem choro 
nem vela, diz ele.
 O grande proble-
ma desta eleição é quem o 
prefeito vai apoiar. É certo 
que o apoio dele é de gran-
de valia ao candidato. Dizem 
que quem sai apoiado pela 
máquina administrativa tem 
chances redobradas no pleito 
que se avizinha.
 E no início da Sema-
na Santa, o Domingo de Ra-
mos, muitas das nossas cida-
des interioranas, celebraram 
a entrada triunfal de Jesus 
em Jerusalém, como símbolo 
de humildade, montado num 
jumento. Aquela mesma gen-
te que recebeu Jesus como rei, 
fazendo muita festa, foram as
mesmas que o condenaram 
à morte. Claro que foi uma 
questão política.
 A Páscoa transmite 
valores de amor, de respeito, 
de solidariedade, de esperan-
ça. Não importa sua religião. 
E pintaram um quadro lindo, 
único – nora, filho, sogra, so-
gro. Todos irmanados num só 
propósito: ser feliz! Eu vi!

 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escre-
ve realismo fictício sempre 
na 1ª semana de cada mês.

(*) Mauro Serra

Depois do dia 6…

Dia Mundial da Conscientização do Autismo

de Segurança Pública e In-
tegração Social).
 Poliana Romualdo 
Gabriel falou sobre o Autis-
mo e também sobre a “1ª 
Caminhada da Conscien-
tização do Autismo”, que 
será realizada em Ponte 
Nova, no domingo, dia 07 
de abril. Segundo Poliana, 
o movimento foi idealiza-
do por Stefânia Marques de 
Oliveira, sob a coordenação 
do “Movimento Mães Atípi-
cas”. Ou seja: aquelas que 
têm filhos com autismo.

quadas a cada caso podem 
auxiliar essas pessoas a 
melhorar sua relação com 
o mundo. Indivíduos com 
TEA podem e devem con-
quistar seu lugar na socie-
dade porque eles também 
têm aptidões e talentos es-
pecíficos em determinadas 
áreas do conhecimento.
 “Cor”, tema da 
campanha 2024, busca der-
rubar o estereótipo de que 
indivíduos autistas levam 
vidas restritas e desprovi-
das de dinamismo! Muitos 
podem, por exemplo, con-
centrar-se fortemente em 
apenas uma coisa, por isso, 
alguns tornam-se pianistas 
ou cantores incríveis.

 A reportagem do 
Líder Notícias entrevistou 
Poliana Romualdo Gabriel, 
pós-graduada em Educa-
ção Especial e Inclusiva 
(AEE e ABA) e assistente 
terapêutica. Objetivo da 
matéria jornalística era 
conhecer de perto o movi-
mento que começa a tomar 
corpo em Ponte Nova, sob 
o nome de Mães Atípicas, 
que tem apoio da ativista 
de causas sociais Amélia 
Suriani, Diretora de Even-
tos do Consepis (Conselho 

 O Dia Mundial da 
Conscientização do Autis-
mo, 02 de abril, foi criado 
pela Organização das Na-
ções Unidas (ONU), no 
ano de 2007. Essa data 
foi escolhida com o obje-
tivo de levar informação 
à população para reduzir 
a discriminação e o pre-
conceito contra os indi-
víduos que apresentam 
o Transtorno do Espectro 
Autista (TEA).
 O autismo é uma 
condição de saúde caracte-
rizada por desafios em ha-
bilidades sociais, compor-
tamentos repetitivos, fala 
e comunicação não-verbal; 
entretanto, terapias ade-

 “O objetivo do 
evento é trazer informa-
ção para as pessoas que 
não conhecem o autis-
mo, pois o autismo qua-
se não é falado é muito 
importante que as pesso-
as saibam mais sobre o 
assunto. Quando se tem 
informação, não tem pre-
conceito”, disse Poliana.
 “As pessoas têm 
preconceito por não co-
nhecerem o autismo. A 

Stefânia deu a ideia e eu 
abracei”, esclareceu Po-
liana Romualdo Gabriel. 
O evento está marcado 
para seri iniciada às 9 ho-
ras com, a saída da porta 
do Ginásio Poliesporti-
vo do E.C Palmeirense 
(Guarapiranga) com a ca-
minhada seguindo até a 
Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, onde será 
realizado sorteios e entre-
ga de brindes.

Poliana Romualdo Gabriel conversou com a reportagem do Líder Notícias e falou sobre a impor-
tância de acabar com o preconceito que atinge os autistas

A ideia da caminhada e da luta foi a Mãe Atípica Stefânia Marques de Oliveira

“Coletivo Mães Atípicas” realiza Campanha 
pela Conscientização Autismo em Ponte Nova
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 As ações culturais 
devem promover acessibi-
lidade de pessoas com de-
ficiência e/ou mobilidade 
reduzida, incluindo os ido-
sos; a promoção e a valori-
zação do conteúdo artístico 
e/ou cultural das culturas 
negra, indígena, cigana e 
LGBTQIAPN+ (Lésbicas, 
Gays, Bissexuais, Travestis,
Transexuais e Transgêne-
ros), ou que promovam a 
igualdade de gêneros.
 O período de ins-
crições de candidaturas 
começa hoje, 05 de abril e 
termina às 17 horas de 06 

 Conheça a histó-
ria do Boi Laranja - O pro-
cesso de montagem do “Boi 
Laranja” começa nas roças 

da a escritores amadores e
profissionais residentes em 
Minas Gerais. Para se ins-
crever, os autores devem 
preencher o formulário on-
-line do concurso, anexan-
do seu texto em formato 
DOC ou DOCX e a cópia do
comprovante.
 Os minicontos e 
poemas inscritos serão ana-
lisados por uma Comissão 
Avaliadora, que fará a sele-
ção de até 30 textos de cada 
gênero para serem publica-
dos numa coletânea em for-

 A secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação (Semctc) 
torna público edital de cha-
mada pública para seleção 
de Agentes Culturais com 
trajetórias relevantes na co-
munidade cultural do mu-
nicípio de Ponte Nova. Se-
rão concedidos 20 prêmios 
no valor de R$2.500,00 
contemplando “Culturas 
Populares Tradicionais”; 
“Culturas Populares Urba-
nas”; “Linguagens Artísti-
cas” e “Técnicos e Bastido-
res das Artes”.

 O Folguedo do Boi 
Laranja, expressão autên-
tica com tonalidade festi-
va une gerações em torno 
de música, dança e muita 
diversão. A secretaria de 
Cultura do município de 
Guaraciaba realizou mais 
rodada de alegria no úl-
timo domingo, dia 31 de 
março, na Praça Santana. 
Foram momentos para 
compartilhar risadas, me-
mórias e apreciar a beleza 
da cultura centenária, na 
cidade banhada pelo ma-
jestoso Rio Piranga.

 A secretaria mu-
nicipal de Cultura, Turis-
mo e Esportes (Secult) 
abriu as inscrições para o 
concurso do 4º Festival Li-
terário de Viçosa (FELIV). 
O concurso é voltado para 
os adultos e abarca os gê-
neros miniconto e poesia, 
de temática livre, com pre-
miação em dinheiro para 
os 03 (três) destaques de 
cada categoria.
 Neste ano, diferen-
te das 02 (duas) últimas 
edições, a ação é direciona-

Secretaria de Cultura de Ponte Nova publica 
edital para selecionar Agentes Culturais

Guaraciaba mantém a tradição 
cultural “Folguedo do Boi Laranja”

Inscrições para o 4º Festival Literário 
de Viçosa estão abertas até 21 de abril

 A música ganhou es-
paço nobre na TV brasileira na 
década de 60, mas foi a partir 
de 1965, com os vários progra-
mas musicais lançados pela 
TV Record, que ela se tornou 
programa obrigatório na nos-
sa telinha. No dia 06 de abril 
de 1965, Elis Regina vencia o 
1º Festival de Música Popu-
lar Brasileira da TV Excelsior 
com a música Arrastão, de Edu 
Lobo e Vinícius de Moraes.
 Mas não foi a TV Re-
cord e sim a TV Excelsior, mais 
uma vez, que saiu na frente 
com a produção do I Festival 
de Música Popular Brasileira, 
em abril de 1965. Era a época 
da Ditadura Militar e censura, 
mas a emissora reuniu Solano 
Ribeiro e Moraci do Val e con-

seguiu realizar, sem qualquer 
interferência do novo regime, 
o primeiro grande festival de 
música da televisão brasileira.
 O 1º festival do Brasil 
foi baseado no Festival de San 
Remo, realizado na Itália: era 
um sucesso em toda a Europa. 
“Nós nos surpreendemos pela 
enorme quantidade de jovens 
cantores e compositores que 
se inscreveram e percebemos 
que eles sentiam que, naquele 
momento difícil que vivíamos 
politicamente, a única forma 
deles se expressarem era pela 
música e que aquela ideia ti-
nha vindo para ficar”, disse 
Solano Ribeiro em entrevista 
ao MBRT (Museu Brasileiro de 
Rádio e Televisão.

 Entre os novos com-
positores estavam Edu Lobo e 
Vinícius de Morais, que com-
puseram “Arrastão”. Para 
interpretá-la foi escolhida 
uma jovem cantora com uma 
voz inconfundível, mas ainda 
uma ilustre desconhecida do 
grande público, chamada Elis 
Regina, com apenas 20 anos 
de idade.
 A perfeita organiza-
ção, a qualidade das músicas 
e a interpretação marcante de 
Elis Regina fizeram o I Festival 
de Música Popular Brasileira. 
Mais um sucesso da TV Excel-
sior na cidade de São Paulo: um 
marco na televisão brasileira.
 A final do Festival foi 
no Guarujá, no dia 06 de abril 
de 1965, e a grande adversária 

de “Arrastão” foi uma compo-
sição de Baden Powell, cha-
mada “Valsa do Amor que não 
Vem” que foi defendida pela 
divina Elizeth Cardoso. Em 3º 
lugar ficou “Eu Só Queria Ser”, 
composta por 02 (duas) jovens 
compositoras, Vera Brasil e Mi-
riam Ribeiro, com interpreta-
ção de Claudete Soares.
 O sucesso levou a 
emissora a promover, em 1966, 
a 2ª edição do Festival, quando 
a vitória coube à composição 
“Porta-estandarte” composta 
por Geraldo Vandré e Fernando 
Lona, interpretada por Tuca. 
Mas os festivais estavam defi-
nitivamente inseridos na nossa 
telinha e a TV Record provaria 
isso a partir de 1966, com os 
seus festejados festivais.

Elis Regina vencia o 1º Festival da Música 
Popular da TV Excelsior: há 59 anos

OS FESTIVAIS DOMINARAM 
A CENA CULTURAL

de maio de 2024. Os for-
mulários necessários à ins-
crição serão disponibiliza-
dos nos anexos. O canal de 

ou fazendas de Guaraciaba 
quando ocorre o abate de 
um bovino. Nesse momen-
to é retirada a cabeça do 

mato e-book. As inscrições 
para o concurso são gratui-
tas e podem ser realizadas 

dúvidas será o e-mail cul-
tura@pontenova.mg.gov.
br .Este Edital não admite 
inscrição digital.

animal para que possa ser 
higienizada, retirado o cou-
ro e levado à cidade para 
enfeitar e pintar. A cabeça 
é conservada em seu estado 
original, com os chifres, o 
focinho e orestante da car-
caça para que se tenha fir-
meza na hora de engessar.
 O “Folguedo do 
Boi Laranja” vem acom-
panhado por uma banda 
composta de sanfona, tri-
ângulo, violão e pandeiro: 
seus integrantes tocam e 
cantam, interagindo com 
os populares.

até o dia 21 de abril de 2024 
ou atingido o limite de 300 
inscrições por gênero.

Elis Regina vence o 1º Festival da TV Excelsior, com apenas 20 anos de idade

LEI ALDIR BLANC
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Parceria entre o Tribunal de 
Justiça e a Polícia Civil vai acelerar 

inquéritos por via eletrônica
 O Tribunal de Justi-
ça (TJ) e o Governo estadual 
firmaram parceria que ins-
titui marco histórico para o 
sistema de justiça criminal 
em Minas Gerais. Foi assina-
da Portaria que estabelece 
a tramitação eletrônica de 
inquéritos policiais e quais-
quer outras medidas penais 
cautelares ou preparatórias 
entre o Tribunal de Justiça e 
a Polícia Civil.
 A Portaria foi assi-
nada pelo presidente do TJ, 
desembargador José Arthur 
de Carvalho Pereira Filho; 
pelo governador de Minas 
Gerais, Romeu Ema; pelo cor-
regedor-geral de Justiça, de-
sembargador Luiz Carlos Aze-
vedo Corrêa Júnior; pela chefe 
da Polícia Civil do Estado de 
Minas Gerais, delegada-geral 
Letícia Gamboge Reis. Ainda 
participaram da assinatura: 
secretários de Justiça e Segu-
rança Pública, Rogério Greco; 
de Planejamento e Gestão, Lu-
ísa Cardoso Barreto, e da Casa 
Civil, Marcelo Aro.
 Com a tramita-

ção eletrônica, será possível 
oferecer mais agilidade na 
tramitação de inquéritos, im-
primir maior celeridade nas 
investigações criminais e ao 
cumprimento das diligências. 
A iniciativa representa ainda a 
possibilidade de oferecer mais 
segurança das informações e 
das provas e contribuir para a 
redução dos custos com deslo-
camentos para o transporte de 
inquéritos físicos.
 O projeto-piloto de 
implantação da tramitação 
eletrônica de inquéritos entre 
o Judiciário mineiro e a Polí-
cia Civil iniciou-se em mea-
dos do ano passado (2023), 
abrangendo infrações penais 
de competência dos Juiza-
dos de Violência Doméstica e 
Familiar contra a Mulher da 
comarca de Belo Horizonte. 
Com a expansão da iniciativa, 
a expectativa é de que, a partir 
de 1º de julho de 2025, já es-
teja vedado o recebimento e a 
tramitação de qualquer expe-
diente físico de inquérito poli-
cial e medidas penais conexas 
no Judiciário de Minas Gerais.

Vara Criminal de Visconde do Rio Branco conclui autos para 
julgamento de homens que enterraram mulher viva

 *** Os inscritos no 
concurso público da Caixa 
Econômica Federal (CEF) 
poderão pagar o boleto da taxa 
de inscrição até as 24 horas de 
hoje, 05 de abril. A prorroga-
ção da data limite foi anuncia-
da pela banca organizadora 
do certame, a Fundação Ces-
granrio. A data determinada 
inicialmente era 27 de março. 
Em Minas Gerais as provas 
serão realizadas em Varginha, 
Governador Valadares, Ipatin-
ga, Barbacena, Juiz de Fora, 
Muriaé, Uberlândia, Uberaba, 
Belo Horizonte, Montes Claros 
e João Pinheiro.
 Os candidatos que 
solicitaram isenção total de 

pagamento do valor de ins-
crição, mas tiveram o pedido 
negado em definitivo em 21 
de março, devem, igualmente, 
realizar o pagamento integral
até a nova data de vencimen-
to, 05 de abril.
 Conforme edital, en-
tre vagas e cadastro de reser-
va, o banco oferece neste con-
curso 02 (duas) mil vagas de 
nível médio para Técnico Ban-
cário Novo (TBN), 02 (duas) 
mil vagas de técnico na área 
de Tecnologia da Informação 
(TI). Além destas, há 50 vagas 
de nível superior, sendo 28 
para médicos do trabalho e 22 
para engenheiros de seguran-
ça do trabalho.

Ministério Público pode criar Procon Regional 
reunindo municípios da Zona da Mata

 A Promotoria de Jus-
tiça de Defesa do Consumidor 
de Cataguases, em parceria 
com o Procon-MG realizou na 
última semana de março reu-
nião com representantes de 
05 (cinco) municípios da Zona 
da Mata Mineira para discutir 
a criação do Procon Regional: 
Cataguases, Astolfo Dutra, 
Santana de Cataguases, Dona 
Eusébia e Itamarati de Minas.
 A reunião teve como 
objetivo expor os benefícios 
da criação do Procon munici-
pal regionalizado, tendo em 
vista a dificuldade encontrada 
por pequenos municípios de 
criarem, de forma autônoma, 
o serviço de atendimento aos 
consumidores. A criação do 
Procon Regional poderá con-
tar com uma ferramenta im-
portante para o atendimento, 
o ProConsumidor, oferecida 

 A Vara Criminal e de 
Execuções Fiscais de Viscon-
de do Rio Branco concluiu os 
autos no dia 12 de maço des-
te ano para julgamento dos 
homens que enterraram viva 
uma mulher no cemitério da 
cidade. Entretanto, 02 (dois) 
dos réus aguardam a decisão 
de pronúncia para saber se 
serão levados ao Tribunal do 
Júri. Ambos continuam pre-
sos. O 3º suspeito aguarda 
perícia médica de insanidade 
mental: o processo a qual res-
ponde encontra-se suspenso.
 Eles responderão 
por diversos crimes: tentativa 
de homicídio; crimes contra 
o patrimônio; extorsão; cri-
mes contra o sentimento reli-
gioso e contra o respeito aos 
mortos; violação a sepultura; 
tráfico ilícito e uso indevido 
de drogas; associação para a 
produção e tráfico e condutas 
afins e crime de tortura.
 Histórico da tentati-
va de assassinato - Há mais 
de 01 (um) ano, o caso da 
mulher enterrada viva den-
tro de uma gaveta no cemité-
rio de Visconde do Rio Bran-
co, por aproximadamente 10 
horas, chocou moradores da 
cidade e de todo o país. Ela 
permaneceu por vários dias 
internada na UTI do Hospital 
São João Batista.
 A mulher de 36 anos 
foi encontrada na manhã do 
dia 28 de março de 2023, de-
pois que coveiros perceberam 
que a estrutura estava fecha-
da com tijolos e cimento fres-
co. Neste período, 03 (três) 
suspeitos de participação no 
crime foram presos e indi-

pelo Ministério da Justiça, que 
facilita o dia a dia. integramdo 
informações de todo país.
 A criação de Procons 
regionalizados é uma inicia-
tiva do Procon-MG para levar 
os serviços a um número cada 
vez maior de mineiros. A es-

ciados. Dois deles, de 20 e 
22 anos, foram presos no dia 
04 de abril, nos municípios 
de São Geraldo e Viçosa. O 
terceiro, de 22 anos, se apre-
sentou voluntariamente na 
Delegacia de Polícia Civil no 
dia 20 de abril de 2023.
 A mulher foi inter-

truturação de unidades com 
capacidade de atendimento e 
capilaridade em sua área de 
abrangência possibilita a de-
mocratização do acesso dos 
cidadãos aos serviços de defe-
sa do consumidor e educação 
para o consumo.

nada com traumatismo cra-
niano, cortes no couro ca-
beludo, lesão grave no dedo 
da mão e fratura nos braços. 
Ela chegou a correr o risco 
de amputar os dedos, já que 
ele também foi atingido pelo 
objeto cortante que feriu a 
cabeça dela.

Município de Cataguases será sede do Procon Regional de 05 municípios da Zona da Mata Mineira

Policiais militares checam gaveta mortuária no cemitério de Visconde do Rio Branco onde mulher 
enterrada viva em 28 de março de 2023

Com a nova parceria, em breve não haverá mais inquérito civil em papel
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Após assaltar uma mulher, homem 
leva seu carro: foi preso em Mariana

buscas, policiais militares 
de Mariana realizou cerco 
na entrada da cidade his-
tórica, próximo ao Distrito 
Bandeirante. Durante a 
ação militar, o homem de 
30 anos, que conduzia o 
veículo, perdeu o controle e 
se chocou contra um cami-
nhão de coleta de lixo que 
passava pela via.
 O assaltante foi 
encaminhado para o Hos-
pital Monsenhor Horta para 
atendimento médico tendo
recebido voz de prisão em 
seguida, pelos policias mi-

pornográficos envolven-
do estranhos, acusando 
a vítima de ser a mulher 
nas imagens. Ele também 
ligava para o seu local de 
trabalho. O homem amea-
çava a ex-companheira de 
forma constante, dizendo 
que enviaria os vídeos à 
família dela, além de pro-
ferir inúmeros xingamen-
tos racistas.
 Na semana passa-
da, ele foi preso e encami-
nhado ao presídio de Abre 
Campo. As investigações
estão sendo finalizadas e 
já há elementos para in-
diciar o investigado pelo 

a filha, de 24 anos. Após amar-
rar as vítimas, o assaltante 
exigiu uma quantia de R$ 50 
mil, mas diante da negativa do 
trabalhador, que afirmou não 
possuir tal valor, ele se con-
tentou com um pedido de R$ 
5 mil via PIX.
 Sob ameaça de mor-
te, o trabalhador ligou para 
seu patrão e fez o pedido, ale-
gando que o dinheiro
era necessário para pagar o 
parto da filha. Era uma tenta-
tiva desesperada de salvar a si 
mesmo e sua filha da situação 
perigosa. O criminoso levou, 
além do dinheiro, uma aliança 

 Uma mulher de 25 
anos foi assaltada por um 
homem, que estaria arma-
do, segundo disse para ela. 
O ato criminoso aconteceu 
em plena luz do dia 29 de 
março (10h32min) nas 
proximidades da Câmara 
Municipal, exatamente na 
Avenida Ernesto Trivellato, 
no Bairro CDI, em Ponte 
Nova. Ela teve seu veículo 
GM Agile LTZ roubado.
 Após o registro da 
ocorrência foi iniciado o 
rastreamento pelas rodo-
vias da região. Durante as 

 Um homem de 28 
anos é preso por descum-
prir medidas protetivas de 
urgência deferidas em fa-
vor de sua ex-companheira 
pela Justiça de Rio Casca. A 
representação pela prisão 
preventiva do investigado 
foi realizada após a mulher 
procurar a Delegacia de Po-
lícia Civil relatando os inú-
meros descumprimentos à 
medida de proteção deferi-
das com base na lei Maria 
da Penha.
 O homem enviava 
diariamente diversas men-
sagens de cunho ofensivo 
à vítima, além de vídeos 

 Na cidade de Ubá, 
um trabalhador e sua filha fo-
ram vítimas de assalto dentro 
de casa. O assaltante se passa-
va por entregador. Utilizando 
uma barba falsa para ocultar 
sua identidade, o suspeito 
chegou à residência e alegou 
que entregaria uma encomen-
da para a esposa do morador. 
O fato aconteceu na última 
sexta-feira, 29 de março.
 Quando o morador 
abriu a porta, o criminoso 
anunciou o assalto. Ele estava 
armado e agressivo e ainda 
agrediu o trabalhador com co-
ronhadas na cabeça e rendeu 

Durante o cerco policial o assaltante bateu o carro roubado e acabou preso

Equipe de policiais civis que efetuou a prisão preventiva do agressor de mulher

Ubá, cidade onde ocorreu o assalto, tem 103.365 pessoas: aponta o Censo do IBGE (crédito 
da foto: prefeitura de Ubá/divulgação)

litares que acompanharam 
para o exame de corpo de 
delito. O veículo foi removi-

do para o pátio credenciado 
aguardando a retirada de 
seu proprietário.

Envolvida na morte do seu 
tio é presa por furto na Rua 

Sargaço, em Ponte Nova
 Ana Gabriela de 
Souza e Silva Rodrigues, de 
28 anos, recentemente sus-
peita de ter matado o seu 
tio, o protético Leonardo de 
Souza e Silva, no dia 17 de 
fevereiro deste ano, na Rua 
Sargaços, Bairro Rasa, foi pre-
sa na semana passada (27 de 
março), na mesma rua, acu-
sada de ter furtado utensílios 
domésticos (panela e forno 
elétrico), além de 01 (uma) 
bicicleta. Uma bolsa branca, 
com varas de pesca e 11 mo-
linetes também, foi furtada.
 O dono do material 
roubado é Wanderley Lúcio 
Maia, o Leley, que já jogou 
nas seleções brasileira e mi-
neira de handebol. Ele é con-
siderado por muitos como o 
grande responsável pela evo-
lução do handebol em Ponte 
Nova e no Vale do Rio Piran-
ga. Leley ligou para a Central 
de Operações Militares para 
relatar o furto. Ele disse que 
estava se mudando para 
Belo Horizonte e deixou al-
guns utensílios para levá-los 
posteriormente.
 Quando iniciaram 
uma varredura pelo imóvel, 
os militares perceberam que 
ao lado da rampa da garagem 
existiam algumas marcas no 
muro vizinho e o mato que-
brado do jardim, aparentando 
ser o caminho feito por quem 
subtraiu os materiais. A equi-
pe policial foi até a residência 
vizinha, ocasião em que foi 
atendida por Ana Gabriela 
de Souza e Silva Rodrigues, 
de 28 anos, que afirmou não 

saber sobre o furto ocorrido.
 Durante as conver-
sas, os militares perceberam 
marcas recentes de tinta azul 
e verde nas roupas de Ana 
Gabriela. Na garagem encon-
traram uma bicicleta de cor 
azul, roda dianteira verde e 
traseira azul, guidão e banco 
preto, semelhante à bicicleta 
furtada. Ana Gabriela alegou 
aos militares que a bicicleta 
era de sua propriedade, mas 
o veículo ainda estava com a 
tinta fresca.
 Rachel de Souza 
e Silva, de 54 anos, mãe de 
Ana Gabriela, confirmou que 
a filha praticou o furto e que 
ajudou no transporte dos ob-
jetos furtados da casa de Leley 
para a casa delas, informando 
aos militares onde estavam os 
demais materiais. Mãe e filha 
informaram também para os 
miliares que cometeram o 
crime com a ajuda de um tal 
Gilberto, mas não deram mais 
detalhes por temerem repre-
sálias por parte dele.
 Mãe e filha foram 
detidas e conduzidas para 
a Delegacia Regional de Po-
lícia Civil, sendo que a mãe 
obteve liberdade provisoria, 
com medidas cautelares. 
Ana Gabriela permaneceu 
presa à disposição da Justi-
ça. Ao delegado de Polícia 
Civil, a mãe de Ana Gabriela 
mudou o depoimento ante-
rior aos militares e negou 
que ela e a filha tenham pra-
ticado o crime. Ana Gabrie-
la foi autuada em flagrante 
pela prática de furto.

Polícia Civil prende homem que ameaçava 
ex-companheira e descumpria medida protetiva

Homem se faz passar por entregador, 
assalta família e exige dinheiro via PIX

RIO CASCA

UBÁ

PONTE NOVA

crime de injúria racial,que 
atualmente é equiparado 
ao crime de racismo, além 

de ouro, um capacete e uma 
motocicleta. A Polícia Militar 
segue em busca do suspeito, 

dos de descumprimento de 
medida protetiva de urgên-
cia e ameaça.

enquanto as vítimas lidam 
com o trauma e os prejuízos 
causados pelo ato criminoso.

Ana Gabriela de Souza e Silva foi presa em flagrante por furto de materiais na Rua Sargaço
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Acidente com motociclista termina em 
morte, perto do Bairro Anna Florência

Militar Rodoviária.
 O acidente envol-
veu a motocicleta CG Hon-
da Titan Ex, placa 7338, 
emplacada em Teixeiras, 
que bateu frontalmente 
com a caminhonete Fiat 
Toro, placas QNP 0A25, de 
Santana do Paraíso, cidade 
do Vale do Aço onde mora 
Maurison Pereira de Pinho 

PYX 7122, de Ubá, afirmou 
que Lucas Silva realizou a 
ultrapassagem de seu veí-
culo entrando na curva.
 Equipes do SAMU 
Regional, do Corpo de Bom-
beiros e da Polícia Militar 
estiveram no local para 
registros de ocorrências, 
com vistas a futuras inves-
tigações. Agentes da perícia 
da Polícia Civil realizaram 
os trabalhos técnicos apro-
priados e em seguida libe-
rou o corpo para o serviço 
de remoção funerária.

Espera Feliz. Os policiais 
militares conseguiram     
fizeram contato com a 
corporação policial dos 
mineiros e com a Polícia 
Rodoviária Federal.
 Segundo a Polícia 
Civil de Minas Gerais, o 
envolvido, de 42 anos, foi 
conduzido até a delegacia 
e preso em flagrante de-
lito por conduzir veículo 
automotor com capacida-
de psicomotora alterada 

 O motociclista 
Lucas Silva, da cidade de 
Guaraciaba, morreu na Ro-
dovia MG 329. O acidente 
fatal ocorreu no final da 
tarde de quinta-feira, 28 de 
março, nas proximidades 
do Laticínios Porto Alegre, 
a poucos metros da entra-
da do Bairro Anna Florên-
cia. O registro é da Polícia 

de 60 anos, que dirigia a 
caminhonete.
 Maurison infor-
mou aos militares que o 
choque ocorreu quando o 
piloto da motocicleta re-
alizou ultrapassagem em 
uma curva de faixa contí-
nua, perdendo o controle 
direcional não sendo possí-
vel evitar a colisão frontal 
contra sua caminhonete. 
Alair da Silva, 48 anos, da 
cidade de Ubá, informou 
que conduzia seu veículo 
Fiat Strada Workink placas 

 O ladrão da am-
bulância do Pronto-So-
corro da cidade de Alegre, 
no Espírito Santo, teve 
o veículo rastreado pela 
Polícia Militar e acabou 
preso em Rio Casca, de-
pois de trafegar por 216 
quilômetros. O homem de 
42 anos na tarde de sába-
do, 30 de março.
 Após o furto, o 
suspeito fugiu em direção 
ao município mineiro de 

em razão da influência de 
álcool ou de outra subs-

tância psicoativa que de-
termine dependência.

 A Polícia Militar 
prendeu em Rio Pomba, 
um homem de 34 anos, na 
quinta-feira, 28 de março. 
Ele agrediu sua ex-com-
panheira, de 38. O crime 
aconteceu na casa dela, 
em Piraúba, onde a vítima 
recebeu diversos golpes de 
faca no tórax. Ele fugiu em 
seguida para Rio Pomba. A 
mulher foi socorrida e en-
caminhada para o Hospital 
São Vicente de Paula. Ela 
foi submetida a cirurgia 
não corre risco de morte.
 No ato da ocor-
rência, em Piraúba, os po-
liciais levantaram infor-
mações sobre rota de fuga. 
Equipes de policiais mili-
tares de Piraúba, Guarani 

e de Rio Pomba realizaram 
rastreamento nas estradas 
vicinais da região. O sus-
peito foi encontrado com 
sua motocicleta pela equi-
pe policial de Rio Pomba, 
naquela cidade. Ele foi 
preso em flagrante delito e 
conduzido para a Delega-
cia de Polícia Civil de Ubá.
 A Polícia Militar 
informou no Boletim de 
Ocorrência que uma medi-
da protetiva expedida pela 
Justiça impedia o homem 
de se aproximar da mulher, 
sendo que no último dia 22 
de março, ele chegou a ser 
preso por descumpri-la. 
Mesmo assim foi posto em 
liberdade após audiência 
de custódia.

Ladrão de ambulância no Espírito 
Santo é preso em Rio Casca

TENTATIVA DE FEMINICÍDIO
Tenta matar a ex companheira 

a facadas em Piraúba, mas 
acaba preso em Rio Pomba
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Medalha de ouro para o ponte-novense Marco 
Aurélio na Maratona Internacional Estrada Real

Projeto Ajudôu nas escolas de 
Viçosa distribui camisas e quimonos

Galo Sub-17 é campeão da Coffee 
Tournament 2024, em Manhuaçu

Campeonato Mineiro de Jiu-jitsu: atletas de 
Guaraciaba conquistam pódio em Manhuaçu
 A equipe MATRIZ/
GUARÁ TEAM, de Guara-
ciaba, marcou presença de 
forma expressiva na 2ª eta-
pa do Campeonato Mineiro 
de Jiu-jitsu realizada pela 
Liga Mineira de Jiu-jitsu – 
LMJJ, na penúltima sema-
na de março.
 Os atletas Itamar 
Freitas e Edgard Ferreira 
brilharam ao conquistar a 
medalha de ouro em suas 
respectivas categorias, 
demonstrando técnica e 
determinação no tatame. 
Já Leonardo de Ana e Wen-
der Freitas alcançaram o 
pódio com a medalha de 
prata, reforçando o talento 
e a qualidade dos lutado-
res da equipe.

 Os próximos de-
safios acontecerão em Juiz 
de Fora, entre os dias 18 e 
19 de maio. A competição 
terá sua 4ª etapa em Ponte 
Nova, nos dias 27 e 28 de ju-

lho, onde os atletas de Pon-
te Nova e de Guaraciaba, 
buscarão manter o alto ní-
vel de performance e repre-
sentar com orgulho o nome 
das respectivas cidades.

Marco Aurélio ocupa o lugar mais alto do pódio na categoria XCC

 O atleta ponte-no-
vense Marco Aurélio, que 
policial pena lotado na Pe-
nitenciária de Ponte Nova 
I, no Passa-Cinco, disputou 
03 (três) provas na 2º etapa 
da Maratona Internacional 
Estrada Real de Mountain 
Bike. A disputa aconteceu 
na cidade de Itabirito,  nos 
dias 19,30 e 31 de março. 
Marco Aurélio conquistou 
ouro na categoria XCC, 
3ºlugar no XCO e 2º lugar.
 O evento esportivo 
contou com mais de 1.200 
atletas inscritos de todo o 
Brasil e de outros países 
como Colômbia e Austrá-

 O Projeto Ajudôu 
entregou na semana passa-
da (27 de março) novos uni-
formes (camisa e quimonos) 
para 120 crianças que parti-
cipam do Projeto Judô nas Es-
colas II, em Viçosa. O Projeto 
Ajudôu consegui recursos 
por meio da Lei Estadual de 
Incentivo ao Esporte (renún-
cia fiscal do ICMS). A institui-
ção tem apoio da secretaria 
municipal de Cultura, Turis-
mo e Esportes, de Viçosa.
 Prestigiaram a en-
trega dos uniformes: Prefeito 
Raimundo da Violeira Car-
doso, a diretora da Escola Es-
tadual Padre Álvaro Corrêa 
Borges, Soraia Aquino; a vi-
ce-diretora da Escola Muni-

 O time Sub-17 do 
Clube Atlético Mineiro con-
quistou o título de campeão 
da Coffee Tournament 2024 
ao vencer o Red Bull Bra-
gantino nos pênaltis, por 4 
a 3, após empate por 0 a 0 
no tempo normal da decisão 
disputada no Complexo Bos-
ton City, em Manhuaçu. O 
goleiro Bernardo, que defen-
deu 02 (duas) cobranças, foi 
eleito o melhor em campo.
 O título do Galinho 
foi marcado pela entrega 
dentro de campo e a perse-
verança fora dele. Foram 5 
jogos com 2 vitórias, 2 em-
pates e 1 derrota. 6 gols mar-
cados e 4 sofridos. Saldo: +2. 
53,3% de aproveitamento. 
Na semana anterior, no Sub 

lia, na categoria elite. Marco 
Aurélio, que recebeu apoio 
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 

cipal Nossa Senhora de Fáti-
ma, Elza da Silva; o professor 
de judô, Ricardo Domenici; 
o estagiário e o coordenador 
do projeto, Marco Antônio e 
Everton Alves.
 O projeto é desen-

15, o Atlético Mineiro tam-
bém foi o campeão. 
 O campeonato foi 
promovido pelo Boston City e 
contou com 08 (oito) clubes 
divididos em 02 (dois) gru-

(Semej), órgão da prefeitura 
de Ponte Nova. Ele continua 
liderança na categoria Segu-
rança Pública.

volvido em parceria com a 
Escola Estadual Padre Álvaro 
Corrêa Borges e a Escola Mu-
nicipal Nossa Senhora de Fá-
tima, onde as aulas gratuitas 
de judô acontecem 02 (duas) 
vezes por semana.

pos com 04 (quatro) equipes 
em cada. Grupo A: Atlético, 
Cruzeiro-MG, Sfera-SP e Bota-
fogo-RJ; Grupo B: Boston City-
-MG, Tombense-MG, Red Bull 
Bragantino-SP e Sport-PE.

MOUNTAIN BIKE
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Taça Sudeste de Handebol Cadete 
Feminino e Masculino, em Ponte Nova

Desportista Domingos Baião 
presenteia profissionais do Líder 

Notícias e Rádio Montanhesa
O radialista Domingos Baião, 
Comentarista Esportivo de 
números, da Rádio Itatiaia, 
em Belo Horizonte, presen-
teou na quarta-feira,03 de 
abril, o editor do Líder No-
tícias, jornalista Ricardo 
Motta, com 02 (dois) livros: 
“Ecoturismo Comunitário”, 
de Douglas Trent (em portu-
guês e inglês) e “Políticas Pú-
blicas Sociais e os Desafios 
para o Jornalismo, editado 
pela ANDI (Agência de No-
tícias dos Direitos da Infân-
cia) e Cortez Editora”.
 O radialista Marcos 
Dias, secretário municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude, e 
coordenador da equipe de Es-
portes da Rádio Montanhesa 
670 KHz, também foi presen-
tando com 01 (um) exemplar 
de capa dura, com informa-
ções de todos os esportes 

existentes no Brasil. O livro é 
um anuário denominado de 
LivrEsportes. O livro é refe-
rência para esportes diferen-
tes praticados no Brasil como 
canoagem, rafting, golfe etc.

O E.C Pinheiros, que estará em Ponte Nova, já foi campeão paulista feminino na categoria cadete

O Espírito Santo também terá representante na Taça Sudeste de Handebol, em Ponte Nova

Marcos Dias com o livro presenteado pelo 
radialista e desportista Baião

cidade será representada 
pela equipe do E.C Pal-
meirense/Semej/Prefei-
tura. Equipes femininas: 
Associação Atibaiense do 
Desporto, Educação e Cul-
tura; São Bernardo/Ábaco/
Unip; Clube Mogiano e A.D 
Centro Olímpico e A.A São 
Caetano, todos de São Pau-
lo; Clube Esportivo Suzano 
Costa (Rio de Janeiro); 
Associação Capixaba de 
Apoio à Cultura, Educação 
e Esporte (Espírito Santo).
 A competição, de 
nível nacional, tem apoio 
da Semej. Os jogos estão 

Handebol (Rio de Janeiro); 
E.C Pinheiros e A.D Centro 
Olímpico, estes de São Pau-
lo; Sest Senat/Rio Claro; 
prefeitura municipal de 
varginha e AESG/Pompéu, 
todas de Minas Gerais.

 A Confederação 
Brasileira de Handebol 
marcou para segunda-
-feira, 08 de abril, com 
previsão de término para 
o dia 14, a realização da 
Taça Sudeste Cadete Fe-
minino e Masculino (14 a 
16 anos). Os jogos serão 
realizados no Ginásio Po-
liesportivo Governador 
Hélio Garcia, localizado no 
Bairro Guarapiranga, sob o 
comando do Esporte Clube 
Palmeirense.
 Ponte Nova rece-
berá 14 equipes, pois em 
ambas as competições, a 

marcados para serem ini-
ciados a partir de 9h30min 
indo até 20 horas, tanto 
para as equipes masculi-
nas e femininas. Os times 
da categoria cadete mascu-
lino são: SG/Superação no 


